

**Repères catéchistes**  
**Proposition Cadeaux de Dieu SDC Lille.**

**Vivons l'Espérance de Pâques !**  
**Marchons avec Jésus : une année aux couleurs de Dieu !**

Le Carême est une période de quarante jours précédant la fête de Pâques. Il commence le mercredi des Cendres. C'est un temps de plus grande fraternité et de partage. Le dimanche de Pâques fait éclater la joie de la Résurrection.

Jésus a donné sa vie par amour pour les autres : en parcourant les routes de la terre d'Israël, il a guéri, soulagé, aidé, pardonné. Il a porté à tous la présence d'un Dieu plein d'amour et de compassion pour ses enfants. Dans sa mort, vécue comme un don, par sa Résurrection, Il récapitule tout et ouvre à chacun une perspective immense : la vie éternelle. L'amour et le don de soi apportent la vie !

★ **La croix :**

Signe des chrétiens, la croix est traditionnellement comparée à un arbre. L'arbre est un symbole du lien entre la terre et le ciel, il invite à la spiritualité. De l'instrument de mort, la croix, arbre sec planté sur le Golgotha, la Résurrection du Christ fait de celui-ci un nouvel arbre de vie, plein de fruits et promesse du Royaume à venir.

★ **L'année liturgique :**

Pour les chrétiens, l'année est rythmée par différentes fêtes. Ces fêtes manifestent la présence vivante et éternelle de Dieu au cœur du monde et rappellent que Jésus est le centre de la vie chrétienne. Le calendrier liturgique recense tous les temps et les fêtes qui structurent la vie chrétienne. Il permet d'inscrire le temps des hommes dans le temps de Dieu.

Les temps et les fêtes du calendrier liturgique sont associés à une couleur symbolique :  
le blanc est la lumière, la couleur de Dieu, il symbolise la fête. (Pâques, Noël...),  
le violet symbolise l'attente, la conversion et la préparation (Temps de l'Avent et du Carême),  
le vert est la couleur de l'Espérance et de la croissance durant le temps ordinaire de notre vie,  
le rouge est la couleur du feu, du sang et de l'amour, il symbolise l'Esprit Saint (Pentecôte, fête des martyrs, vendredi saint).

★ **Dieu Créateur :**

En regardant une plante qui germe, grandit et meurt, le petit enfant découvre le cycle de la vie. Petit à petit, par l'observation de la nature, il comprend que lui-même suit ce cycle : il est né, il grandit et donc un jour, il mourra, même si cela ne parle pas à son imagination. La nature donne de belles images pour parler de la vie et de la mort : la plante peut renaître à chaque saison, le fruit donne la graine qui germe de nouveau, l'arbre est transformé en planches, le blé en pain... Observer le cycle de la nature permet de prendre conscience de la puissance et de la beauté de la vie ; elle ne cesse de rejaillir et de grandir autour de nous. Cela permet d'expérimenter un peu les notions d'éternité et de recommencement.



La Bible présente Dieu comme le Créateur et le Maître du temps, du rythme des saisons et des cycles. Tout ce qui vit naît de Dieu et a besoin de Lui pour grandir et s'épanouir. Pour les chrétiens, l'homme est voulu, créé par Dieu et appelé à vivre avec Lui. Ainsi, les chrétiens croient en la vie éternelle avec Dieu, qui commence dès maintenant, sur Terre, et se poursuit après la mort.

### ★ Le livre de Jonas :

Le livre de Jonas est un des livres prophétiques de la Bible. Très court, il raconte l'histoire imaginaire du prophète Jonas, choisi par Dieu pour porter sa Parole à la très grande ville païenne de Ninive. Ce récit enseigne qu'il n'est pas toujours facile d'entendre la Parole de Dieu et de la mettre en pratique. Jonas commence par fuir la mission qui lui est confiée. Mais Dieu revient vers lui, le sauve et l'appelle inlassablement. Sa Parole est bonne et bienveillante, pleine d'amour, pour Jonas et pour tous les hommes.

Dans le cadre de l'Ancien Testament, le livre de Jonas est une métaphore et une réflexion sur l'élection du peuple d'Israël, peuple choisi pour entendre la Parole de Dieu et la proclamer au monde entier. En rapportant les difficultés, les doutes, les tentations de tout homme qui entend l'appel de Dieu et tente de faire sa volonté, le livre de Jonas rejoint les croyants d'aujourd'hui. Dans l'Église, on apprend à être témoin de Jésus Christ.

### ★ Les disciples d'Emmaüs :

Le jour de la Résurrection de Jésus, deux hommes marchent vers la ville d'Emmaüs. Ils sont tristes car Jésus, le Messie, celui qui venait sauver le peuple, a été tué sur une croix. Ce dernier, ressuscité, marche avec eux et les console, mais les disciples ne le reconnaissent pas. En relisant avec eux des passages de la Bible, Jésus leur permet de comprendre le sens de sa mort, don d'amour total pour tous les hommes, et de sa résurrection. Le soir, il se révèle à eux dans le geste du partage du pain signe de sa présence vivante.

Cette apparition de Jésus manifeste la tendresse de Dieu : il n'abandonne pas l'homme dans sa tristesse et sa souffrance. Il a ressuscité Jésus. Le récit d'Emmaüs révèle que, par Jésus-Christ, Dieu se fait compagnon des hommes au quotidien. Aussi ce récit invite les croyants à être comme les disciples : passer de la tristesse à la joie, croire en la vie éternelle et en la présence de Dieu à leurs côtés, et annoncer à tous la Bonne Nouvelle : Jésus est vivant !

